
 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 020 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

LUNES 01 DE JUNIO DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h16 del día lunes 01 de junio del año 

2020, se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma "Microsoft 

Teams” de Office 365, la sesión No. 020 -ordinaria de la Comisión de Desarrollo 

Económico, Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida 

por el concejal Luis Robles. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes 

concejales presentes: Bernardo Abad y Luis Robles, de conformidad con el siguiente 

detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma   1 

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios:  Sofía Albán, Delegada de 

la Procuraduría Metropolitana; María Fernanda Garcés, Secretaria de Desarrollo 

Productivo y Competitividad; Javier Albuja, de la Corporación de Promoción Económica 

Conquito; Rommel Rosero, Coordinador Distrital del Comercio; Vinicio Ayala y Wilson 

Núñez, de la Administración Zonal Eugenio Espejo, delegación de Puellaro ;Álvaro 

Orbea y Denisse Carrillo, asesores del despacho de la Concejala Luz Elena Coloma; 

Jessica Narváez y Verónica Pillajo, asesoras del despacho del Concejal Luis Robles; Diego 

Cevallos, asesor del despacho del Concejal Bernardo Abad; Said Flores y Hernán Salazar 

de la Secretaría General del Concejo. 

 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano 

de Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por 

disposición del señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día:  

 

1. Conocimiento y aprobación del acta de la sesión ordinaria del 04 de mayo de 2020. 

 

2. Comisión general para recibir a las siguientes personas: 

 

Sr. Wilson Núñez - Administrador de la Delegación Norcentral 



 

Sr. Vinicio Ayala – Técnico de la Delegación 

Sra. Ana Cuzco – Productora de la zona 

 

3. Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo del plan de acción a 

implementarse en el Distrito Metropolitano de Quito frente al cambio de semáforo. 

 

4. Varios. 

 

El señor Presidente, Concejal Luis Robles, pone en consideración el orden del día y 

somete a votación: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma    1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos a favor, la comisión, aprueba el orden del día y procede con el 

tratamiento. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto: Conocimiento y aprobación del acta de la sesión ordinaria del 04 de 

mayo de 2020. 

 

El concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, consulta si existen  observaciones al 

acta en referencia, al no existir comentario alguno, solicita se proceda a la votación.  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma   1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos favorables, la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, aprueban el Acta de la sesión ordinaria 

del 04 de mayo de 2020. 

 

Segundo punto: Comisión general para recibir a las siguientes personas: 



 

Sr. Wilson Nuñez - Administrador de la Delegación Norcentral 

Sr. Vinicio Ayala – Técnico de la Delegación 

Sra. Ana Cuzco – Productora de la zona 

 

Siendo las 11h20 se une a la sesión virtual la concejala Luz Elena Coloma. 

 

Vinicio Ayala, Técnico, delegado de las parroquias Norcentrales, manifiesta que han 

pasado por el problema de la pandemia, pero se han unido para ver alternativas de 

comercialización; han planteado alternativas de ferias para demostrar la biodiversidad 

que tienen, se han reunido para ver alternativas de micro mercados. Las 

Administraciones Zonales tienen predios municipales, han visualizado a donde pueden 

llevar un espacio específico apoyado por el Municipio de Quito; considera que esos 

emprendimientos se deben fortalecer, con la voluntad, con la capacidad y, con el apoyo 

de todos se logrará que estos pequeños emprendimientos se promocionen a través de 

estos productos, para desarrollar la economía y el mejoramiento de vida de las personas 

y a través de eso evitar la migración. 

 

Wilson Núñez, Administrador de la Delegación Norcentral, considera que la pandemia 

les alcanzó desprevenidos, no con una planificación adecuada, se tuvo que cerrar el 

mercado de San Roque, la gente de las parroquias norcentrales que entregaba su 

producción a este mercado se vio abocada a hacer diferentes actividades para tratar de 

vender en algo su producción. Se ha ingresado documentos para que la Agencia Distrital 

del Comercio les apoye, hasta la fecha no ha tenido respuesta del tema. 

 

Ana Cuzco, productora de la zona norcentral, manifiesta que los productores no estaban 

preparados para la pandemia; con el Municipio, con las diferentes Instituciones se ha ido 

trabajando, lamentablemente al momento de comercializar, se incrementan los 

intermediarios y no llega el precio justo al productor; espera que salga un buen proyecto 

a futuro para que lleguen los alimentos frescos y a un precio moderado y los agricultores 

envíen directamente la producción a un precio que si es conveniente.  

 

El concejal Luis Robles, presidente de la comisión, manifiesta que la cadena de 

distribución no se puede terminar, pero se le puede quitar algunos eslabones que pueden 

permitir un precio justo, tanto para los que producen, como para los que consumen. 

 

Según el concejal Bernardo Abad, la idea es que los consumidores de Quito puedan 

recibir esos productos en Quito o, motivar a los consumidores ir desde Quito a esas 

parroquias para comprar. 

 

Rommel Rosero, Coordinador Distrital del Comercio, manifiesta lo siguiente: -A los 

productores de Puellaro se los puede invitar a las ferias de barrio que se están realizando 

en los diferentes barrios, tenerlos como miembros activos para que vayan a las diferentes 

ferias, semana a semana ofreciendo sus productos; -Existen vacantes en los mercados, 



 

invita a que llenen los mercados, y que mejor con productores; -A la feria en Puellaro, 

probablemente les toque ir con comerciantes de fuera, para completar la feria, con las 

medidas y protocolos bio sanitarios. 

 

La concejala Luz Elena Coloma, está de acuerdo con lo que se ha planteado, reconoce 

que hay diferentes modalidades de comercialización, existe el comercio informal, que 

compite a los mercados, responde a una problemática social. Existe lo que AGRUPAR 

ha desarrollado el proyecto de agricultura urbana y desde hace muchos años suelen 

tener sus pequeñas ferias; y, existe esa realidad, parroquias rurales ricas en productos 

agrícolas, sin canales de comercialización, con intermediarios que se llevan todo lo que 

pueden sacar.  Sugiere que se tome en cuenta que en los mercados se pueda tener esos 

espacios; la otra vía, que AGRUPAR trabaje también con estas parroquias; Es necesario 

fortalecer diferentes formas de comercialización, sobre todo aquellos que promuevan al 

pequeño productor que tenga espacios de comercialización directa. La ciudad tiene que 

focalizarse en el consumo nacional. Le preocupa que un espacio público, para esta 

modalidad de comercio se vaya convirtiendo en un mercado al aire libre.  

 

Tairo De la Torre, Presidente de la junta parroquial de Atahualpa, menciona que el 

Municipio tiene varios canales de distribución y de venta que podrían ayudar a las 

parroquias, lamentablemente la pandemia está dejando mucha pobreza en el campo; los 

gobiernos parroquiales y el Consejo Provincial deben unirse para ayudar al campesino, 

al productor. Considera que las ferias, es un sabor amargo que se llevan los productores 

cuando salen a vender, sugiere impulsar las canastas a través de redes, que los 

productores venda directamente y cortar la cadena de intermediarios. 

 

María Fernanda Garcés, Secretaria de Desarrollo Productivo, manifiesta que han 

desarrollado un plan emergente de abastecimiento en la ciudad, también tienen el 

Proyecto del Centro de Transferencia y Abastecimiento de la ciudad. Es fundamental 

entender que la posibilidad de llegada de los productos a la ciudad tiene que hacerse a 

través de cadenas más cortas, por un lado, por otro lado, los espacios de comercialización 

en la ciudad no deben estar en espacios específicos determinados, también incorporar 

modelos de entrega domicilio, canastas de productos frescos.  

 

El Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, siendo las 12h46 minutos, suspende 

la sesión por pedido expreso de uno de los concejales y continuará la temática en la 

siguiente sesión. 

 

CONTINUACIÓN DE LA SESIÓN No. 020 ORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 12h08 del día lunes 22 de febrero del 

año 2021, se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma 



 

"Microsoft Teams” de Office 365, la continuación de la sesión No. 020 ordinaria de la 

Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, Competitividad y Economía 

Popular y Solidaria, presidida por el concejal Luis Robles.  

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes 

concejales presentes: Luz Elena Coloma, Bernardo Abad y Luis Robles, de conformidad 

con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Alejandra Ordoñez, de la 

Secretaría de Desarrollo Productivo; Verónica Jerez, Secretaria de Salud (subrogante); 

Natalia Lozano, de la Secretaria de Salud; María Isabel Morillo, Directora de 

Administración de Parques Metropolitanos; Alexandra Rodríguez y Javier Albuja, de la 

Corporación de Promoción Económica CONQUITO;  Ángela Zambrano, Delegada de la 

Procuraduría Metropolitana; Diego Cevallos, asesor del despacho del concejal Bernardo 

Abad; Carla Martínez y Dennisse Carrillo, asesora del despacho de la Concejala Luz 

Elena Coloma; Jessica Narváez, asesora del despacho del concejal Luis Robles; Manolo 

Ochoa, de la Secretaría General del Concejo. 
 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano 

de Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por 

disposición del señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día:  

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

3. Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo del plan de acción a 

implementarse en el Distrito Metropolitano de Quito frente al cambio de semáforo.  

 

El presidente de la comisión, concejal Luis Robles, manifiesta que en estas fechas se 

estaba cambiando de semáforo rojo a semáforo amarillo, es extemporáneo y no compete 

topar el tema, por lo que se da por cerrado este punto. 

 

El concejal Bernardo Abad, comparte plenamente, le parece correcto retomar la sesión y 

clausurarla como corresponde legalmente. 

 

La concejala Luz Elena Coloma, considera que se debe dar trámite por formalidad al 

proceso, no cabe discutir sobre el tema. 



 

4. Varios. 

 

Sin haber puntos que tratar el Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, clausura 

la sesión siendo las 12h11 minutos. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión Desarrollo Económico, 

Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria y la señora Secretaria 

General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Sr. Luis Robles Pusda      Abg. Damaris Ortíz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE          SECRETARIA GENERAL 

DEL 

DESARROLLO ECONÓMICO,    CONCEJO (E) 

PRODUCTIVIDAD, COMPETITIVIDAD 

Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  
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